
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

◆イベントの目的と内容および矢作川流域圏懇談会の参加について 
１．目的とイベントの内容 

■目的（チラシ、HPより一部抜粋） 
多くの県民の皆様に三河湾に関心を持っていただくため、田原市の豊橋鉄道渥美線三河

田原駅前において、「第10回三河湾大感謝祭」を開催しました。 

■主なイベント内容 
◇三河湾○×クイズ 

◇柳田はるかさん、海洋ごみ音楽隊ゴミンゾクさんによるライブ演奏 

◇おさかな芸人ハットリさんによるお笑いライブ 

◇岸壁幼魚採集家の鈴木香里武さんと竹島水族館の小林館長の三河湾環境トークショー 

◇セレモニー（主催者・共催者挨拶） 

流域圏懇談会のブース 

未定稿 

2．矢作川流域圏懇談会・関係団体等 出展状況 

 
■矢作川流域圏懇談会 

矢作川流域圏懇談会の活動紹介、根羽スギを使った木工工作 

■愛知県水産試験場 
海の生きもの、試験研究内容パネル展示 

■国土交通省中部地方整備局三河港湾事務所 
三河湾とシーブルー事業の紹介 

■愛知県環境局 
愛知県環境局の取組を紹介 

 

三河港湾事務所の展示の様子 
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イベントに参加した団体のうち 4 団体は

流域圏懇談会会員が所属していました。 

◆第 10 回三河湾大感謝祭に参加しました！ 

日  程：令和 5 年 1０月 14 日（土） 10：00～16：00 

場  所：メイン会場 LaLaGran
ラ ラ グ ラ ン

（田原市 豊橋鉄道渥美線三河田原駅前） 

サテライト会場 白谷海浜公園 

三河湾大感謝祭は、多くの人々に三河湾に関心を持ってもらい、三河湾の環境

再生に向けた機運を高めることを目的として、愛知県が主催したイベントで

す。メイン会場ステージでは、セレモニーや三河湾〇×クイズの他、ライブ演

奏やお笑いライブ、三河湾環境トークショーが行われ、ブースでは、愛知県水

産試験場による海の生き物の展示や、愛知県環境局による三河湾の藻場・浅場

の生き物や働きについてパネルや標本を用いた展示がありました。 

水産試験場での生き物展示 愛知県環境局の展示の様子 

流域圏懇談会の根羽スギを使った木工の様子 

メイン会場の様子 
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◆お問合せ◆ 
矢作川流域圏懇談会事務局 
〒441-8149 愛知県豊橋市中野町字平西 1-6 国土交通省豊橋河川事務所 事業対策官 蔭山、建設専門官 宮本、技官 松田 

TEL 0532(48)8107               

＊矢作川に関する情報は、国土交通省豊橋河川事務所流域治水課（cbr-toyo-chousa1@mlit.go.jp）までお送りください。 

 

 ■矢作川アンケートの結果 
 
前回の矢作川感謝祭に引き続き、今回も矢作川へのアンケートを実施しました。 

小さなお子さんからご年配の方、近くに住まれている方、遠方からお越しの方など様々な方から3つの項目について計

40のご意見を伺うことができました。 

 

・あなとにとって矢作川とは？ 

➡「命に直結する大切なもの守るべきもの」や「大きい川」、「岡崎市を通過すると通る川」といった、生活に関わる意見

が多くありました。また、「自然観察の場」や「生物の豊かな場所」という自然に関する意見や、「アユが取れる（釣

り・つかみ取り）」という遊びに関する意見もあり、自然を身近に感じることのできる場所として捉えられているよう

です。 
 
・矢作川をどのように利用していますか？ 

➡「自然観察」や「生き物が多い」、「川魚の鮮度がいい」など自然が豊かという意見のほか、「バーベキュー」「生物採取

（クワガタ・魚・シジミ）」という遊びやレジャーに関する意見が多く、矢作川の利用は生活の一部となっているよう

です。 
 
・あなたが感じる矢作川の心配事とは？ 

➡「津波」「雨天時の増水」「洪水」という河川の氾濫や、「水質汚染」「河床林の減少」「生態系の変化」という環境問題

を多くの方が気にされていました。また「明治用水」という昨年地元の大きな関心事となった生活に関する話題を挙

げた方もおられました。 
 
 

3．三河湾大感謝祭での活動 

■三河湾大感謝祭を通じて感じた事 
 
・途中天気が崩れたにも関わらず、多くのお客さんが訪れていた。三河湾に関する〇×クイズや、魚に関するトークシ

ョーに多くの方が参加されており、自然環境や生き物の大切さへの意識の高まりを感じた。 

・出展側も、海のごみや海底の泥問題等を取り上げるブースが多くあり、多くの人が問題を意識し、実際に影響を受け

ているのだと感じた。これらに“流域”という考えを浸透させるよう、参加者に響く出展を行いたいと感じた。 
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